

Empresarios, recelosos de solicitar más créditos

MANUEL COSME

El miedo sobre el futuro económico nacional prevalece entre los empresarios, por lo mismo son pocos quienes se han inscrito en la plataforma Conecta para obtener un crédito de las Sociedades Financieras de Objeto Múltiple (Sofoles), reconoció Hugo Paulino, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en la alcaldía Cuauhtémoc.

Durante una entrevista, informó que hasta el momento se han registrado 250 usuarios en ese instrumento, de los cuales 60 tienen solicitudes de crédito, pero solamente cinco se aprobaron, hay 20 rechazadas y el resto están en trámites, por ejemplo, la entrega completa de documentación para obtener el recurso.

La plataforma fue presentada por dicha organización de la iniciativa privada en enero, ideada por la firma HG BOX, y en la cual los interesados ingresan sus datos, los cuales son enviados a las Sofoles, cuyos evaluadores de riesgo analizarán la información recibida y luego remitirán una propuesta de financiamiento.

El también socio de esa compañía tecnológica aceptó que han sido muy pocas personas que han pedido un crédito entre las que se han inscrito en la plataforma, que se planteó para apoyar a las empresas en su reactivación económica.

"Más que desinterés, es miedo a la situación", insistió.

Paulino precisó que esa falta de optimismo es un detonante por el que los propietarios de compañías no soliciten un crédito, los cuales no son a fondo perdido, sino un compromiso que se tiene que liquidar y manifestó su esperanza de que este mes y abril se reciban más solicitudes y aprobaciones.

Los cinco créditos ya entregados, de entre 500 mil y un millón de pesos, fueron para una compañía del ramo médico, firmas consultoras y también un laboratorio pequeño de pruebas químicas.

HUGO PAULINO
COPARMEX CUAUHTÉMOC

Más que desinterés, es miedo a la situación (...) somos optimistas"



A la colonia San Miguel llegan a diario tres pipas para surtir alrededor de 40 hogares / ALEJANDRO AGUILAR

REGISTROS DEL SUAC

Piden más pipas en año pandémico

MALENY NAVARRO

De marzo de 2020 a la fecha, se acumulan 59 mil 526 reportes por falta de agua contra 51 mil del año anterior

Las solicitudes para obtener una pipa de agua o arreglar fugas de agua potable aumentaron 15 por ciento durante el primer año de la pandemia por Covid-19 en la Ciudad de México.

Los capitalinos que en sus hogares no tienen suministro de agua o que en sus colonias detectan fugas, pueden solicitar a través del Sistema Único de Atención Ciudadana, conocido como SUAC, el envío de un carro tanque o la reparación del problema. Ahí se decide quién atiende, si la alcaldía o el gobierno central.

Del 1 de marzo de 2020 al 21 de marzo del 2021, la Ciudad de México acumuló 59 mil 526 peticiones contra 51 mil 761 que se registraron en el mismo periodo, pero de un año anterior.

Además de este aumento, también se acumulan las peticiones que aún no reciben respuesta. De las más de 59 mil, aún están pendientes 24 mil 732.

Azcapotzalco es la alcaldía que encabeza la lista de solicitudes con 10 mil 403. "Nosotros continuamos apoyando con el envío de pipas. Solicita una pipa en la plataforma del SUAC", pidió el alcalde Vidal Llerenas justo en marzo del año pasado.

A través del tablero público del SUAC se puede acceder a cada uno de los reportes realizados. Por ejemplo, un vecino de la colonia Ampliación Petrolera pidió una pipa el 27 de marzo de 2020, pero se la enviaron dos semanas después. "Se atendió reporte de solicitud de pipa, nos comunicamos con el usuario y comentó que ya no requería la pipa porque ya contaban con suministro por la red", fue la respuesta.

Azcapotzalco es la alcaldía que encabeza la lista de solicitudes con 10 mil 403, según los datos públicos

24

MIL 732 solicitudes distribuidas en las 16 alcaldías aún están en proceso de atención

198

PETICIONES suma la alcaldía Milpa Alta, que ocupa el lugar más bajo a nivel ciudad

ta del Sistema de Aguas de la Ciudad de México.

Gustavo A. Madero acumula siete mil 987 peticiones de atención, le sigue Álvaro Obregón con siete mil 649, Iztacalco con cinco mil 418 y Tlalpan con cuatro mil 25. Luego Coyoacán con tres mil 973, Cuauhtémoc con tres mil 888, Miguel Hidalgo tres mil 154 y Xochimilco tres mil 35.

Los habitantes de Benito Juárez, Iztapalapa, Tláhuac, Venustiano Carranza, Magdalena Contreras y Cuajimalpa son quienes menos ayuda solicitan a través de este sistema. Entre estas seis alcaldías se acumulan cinco mil 624 peticiones.

IZTAPALAPA SIN AGUA

La alcaldía que históricamente ha reportado problemas de agua, se posicionó en el lugar 12 a nivel ciudad. Sin embargo, sus habitantes consideran que este ranking se debe a que ellos ya dominan las técnicas para solicitar una pipa.

En el predio Las Minas, dentro de la colonia San Miguel, llegan tres de ellas al día para dotar de agua a un aproximado de 40 hogares. Los conductores de los carros tanque conocen la ruta pues la visitan a diario.

Consultadas por **El Sol de México**, las familias del predio aseguran que dentro de su rutina diaria está obligada una llamada directa a la alcaldía para que les surta la pipa, es decir, no recurren al SUAC que únicamente está disponible vía web. Cuando el agua llena sus tambos, la ocupan para lavar la ropa y los trastes. Si se trata de bañarse, comparten una cubeta de 19 litros para tres personas.

Pero si ellos no marcan, las pipas no llegan, aún cuando es una de las colonias que no cuentan con suministro constante.

Por lo general, la petición tarda un día en atenderse, mientras que en el sistema SUAC hay reportes que esperaron poco más de dos semanas.